



Drostebrief 2 2023-24

Freiburg, 7. Dezember 2023

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

seit dem ersten Droste-Brief sind schon einige Wochen vergangen, es gibt wieder Einiges aus der Schule zu berichten!



Am Beginn der Adventszeit fand am 1. 12. der **Adventsbasar** statt, diesmal erweitert auch im B-Trakt. Es war wieder ein sehr gut besuchter Abend mit vielen schön geschmückten Klassenständen und Musik vom Unterstufenchor und den Bläsern. Auch in diesem Jahr wurden Preise für die schönsten Stände verliehen, keine leichte Aufgabe für die Jury angesichts des großen Angebots. Die Sieger sind die 5a und die Klasse 7a – Glückwunsch an die beiden Klassen, sie haben je 50 € für ihre Klassenkasse gewonnen! Wir haben 4984,22 € an den Förderverein überwiesen, das ist in meiner Erinnerung deutlich mehr als in den Vorjahren, wahrscheinlich sogar Droste-Rekord! Damit unterstützen wir wieder unsere Partnerschulen in Uganda und Nicaragua, mit denen wir schon seit Jahrzehnten in Kontakt sind. Herzlichen Dank allen, die dieses schöne Fest und das Ergebnis möglich gemacht haben, besonders dem Orga-Team der Eltern!

Am Adventsbasar erschien auch die neue Ausgabe unseres **Droste-Reports**, in dem wieder das vergangene Schuljahr sehr schön zusammengefasst und dargestellt wird. Viele SchülerInnen und Eltern haben ihn schon am Stand erworben. Die fünften Klassen bekommen ihn vom Förderverein geschenkt, ebenso als neues Angebot die letztjährigen Abiturienten. Dazu wurde dem Abiturzeugnis ein Gutschein beigelegt. Er kann noch im Sekretariat eingelöst werden. Alle, die den neuen Droste-Report noch nicht haben, können ihn für 5€ im Sekretariat erwerben.

Nun folgen einige Informationen und Bitten, die das Arbeiten und Zusammenleben an der Schule betreffen:

- Nach der vom Kollegium gemeinsam mit SchülerInnen und Eltern verfassten Schulordnung ist die Nutzung von „**Smartphones und ähnlichen Geräte**“ in der Schule auf bestimmte Zeiten beschränkt. Im Unterricht müssen sie in der Regel abgeschaltet und nicht sichtbar verstaut werden. Dies betrifft prinzipiell auch Smartwatches, die nun zunehmend auch von SchülerInnen getragen werden. In einigen Fällen wurden sie schon zur Täuschung bei schriftlichen Arbeiten genutzt – digitale Spickzettel sind aber natürlich genauso verboten wie solche aus Papier. Das Tragen von Smartwatches kann daher bei schriftlichen Arbeiten schon als Täuschung gesehen werden und muss unterbleiben.

- Inzwischen wurden alle 10. Klassen mit **I-Pads** von der Schule ausgestattet und an einem Einführungstag in der Bedienung und für den Gebrauch im Unterricht geschult. Einige SchülerInnen hatten schon in der Vergangenheit eigene Geräte dabei, nun haben alle die gleichen Arbeitsbedingungen. Auch das Kollegium wurde schulintern für die sinnvolle Verwendung im Unterricht fortgebildet. Wir werden aufgrund der Erfahrungen in diesem Schuljahr und nach einer Evaluation entscheiden, wie es weitergeht – zurzeit ist geplant, jeweils den 10. Klassen I-Pads bis zum Abitur auszuleihen.
- Für die 5. und 6. Klassen bieten wir eine **Mittagsbetreuung** an. Da das Droste keine Ganztageschule ist, ist dies eine freiwillige Leistung der Schule in Zusammenarbeit mit der Stadt, wir bekommen dafür vom Land keine Ressourcen. Eine Betreuung für die SchülerInnen der 7. Klassen ist seitens der Stadt allerdings leider nicht vorgesehen – trotz mehrfacher Anläufe wird dies von der Stadt abgelehnt. Daher können SchülerInnen der 7. Klasse die Mittagszeit nicht in der Schule verbringen, sondern müssen nach Hause gehen. Sollte dies in Einzelfällen schwierig sein (z. B. bei auswärtigen SchülerInnen), nehmen Sie bitte Kontakt mit der Schulleitung auf. SchülerInnen der 5. und 6. Klassen müssen sich täglich bei den BetreuerInnen anmelden, wenn sie hier bleiben wollen, ansonsten müssen auch sie nach Hause gehen.
- Die Tage sind inzwischen kurz, die SchülerInnen kommen meist noch im Dunkeln in die Schule. Für Fahrradfahrer ist nun eine gute und **zuverlässige Beleuchtung** wichtig, die Eltern werden gebeten, dies für Ihr Kind sicher zu stellen. Die Fahrrad-AG bietet Hilfe für akute Probleme an, kann aber nicht die Beleuchtung für die vielen Räder reparieren – hierfür sind alle selbst verantwortlich. Leider werden zurzeit sehr viele Räder auf den rot markierten Fluchtwegen im Fahrradkeller abgestellt. Dies kann im Notfall große Probleme bereiten und muss unterbleiben. Falls die Sperrflächen weiterhin nicht beachtet werden, müssen wir die Feuerwehr und evtl. die Polizei informieren.



Die **neue Bibliothek** ist fast fertig – vorgestern wurden die Regale geliefert. Nun warten wir noch auf Tische, Stühle und das Sofa und freuen uns auf die neuen Möglichkeiten ab dem neuen Jahr: SchülerInnen können während der Öffnungszeiten in Büchern schmökern und Bücher ausleihen, außerdem werden Klassen die Bibliothek für Recherche und Gruppenarbeit nutzen. Dafür werden auch Tablets zur Verfügung stehen. Wir planen, den Raum auch für individuelles Arbeiten in Freistunden für die Oberstufe und während der Mittagspause

zu öffnen, hier muss noch die Frage der Aufsicht geklärt werden. In der warmen Jahreszeit kann auch das Freigelände dahinter genutzt werden, dafür werden Sitzgelegenheiten und Tische angeschafft.

Unsere sehr aktive **Graffiti-AG** unter Leitung von Herrn Discher hat eine neue Wand in Arbeit, diesmal zum Thema Rassismus. Auf der Turnhalle 2 entsteht gerade ein großes Wandbild, aufgrund des nassen Wetters konnte es zwar noch nicht fertiggestellt werden, man sieht aber schon viele Details:



Am 15. 12. findet unser traditionelles **Adventskonzert** statt, diesmal gemeinsam mit der überregional bekannten A-Capella-Band UNDUZO! Die MusikerInnen werden vorher mit UNDUZO und Herrn Leisegang einen Workshop mit SchülerInnen der Unterstufe durchführen, in dem eine „Droste-Hymne“ entstehen soll. Wir sind gespannt auf das Ergebnis! Kostenlose Einlasskarten für das Konzert um 17 Uhr wurden schon ausgegeben. Wegen der großen Nachfrage wird ein zweites Konzert um 19 Uhr stattfinden, die Karten dafür sind ab 11. 12. im Sekretariat erhältlich.

Der **letzte Schultag vor den Weihnachtsferien** beginnt um 8 Uhr mit einem weihnachtlichen Impuls hier in der Schule, zu dem alle SchülerInnen und das Kollegium herzlich eingeladen sind. Ab 8.35 Uhr ist Unterricht nach Plan bis zum Unterrichtsende an diesem Tag um 11 Uhr, siehe Anlage.

Die erste Phase des Schuljahres ist nach den langen Sommerferien für Viele eine Herausforderung und auch anstrengend. Nun freuen wir uns gemeinsam auf die Feiertage und die Ferien.

Euch und Ihnen allen wünsche ich frohe Weihnachten und alles Gute im neuen Jahr!

Mit herzlichem Gruß

Martin Rupp